

La vid,

uno de los cultivos más protegidos y apoyados de la Región

Castilla-La Mancha ha sido la única comunidad autónoma en poner en marcha un Plan de Apoyo al Sector Vitivinícola

Redacción: Paola Zafrilla

El viñedo de Castilla-La Mancha cuenta con 40 tipos de uva diferentes entre variedades autorizadas y recomendadas

Tierra de todas las cepas

Castilla-La Mancha está considerada como el mayor viñedo del mundo, con más de 500.000 hectáreas, lo que supone el 50% del viñedo español, el 17% del europeo y el 7% del mundial. Un sector estratégico que está considerado como uno de los grandes patrimonios de la región, desde el punto de vista económico, social y cultural.

Su viticultura es plenamente competitiva y se encuentra entre los primeros puestos en cuanto a variedades, métodos de cultivo, tecnología enológica y calidad se refiere. En este sentido cabe destacar que es la región de España donde mejor se adaptan las variedades de uva procedentes de todos los rincones del planeta, siendo el vino de la Tierra de Don Quijote uno de los más demandados y competitivos del mercado.

Gracias a la nueva Ley de la Viña y el Vino de C-LM, la

La importancia **social, cultural y económica** del sector vitivinícola de Castilla-La Mancha queda de manifiesto al considerar sus **más de 500.000 hectáreas de viñedo**, así como el elevado número de **puestos de trabajo** que generan las **225 cooperativas** y **365 bodegas** que hay repartidas por la geografía castellano-manchega, viviendo de la vid y del vino el 70% de la **población rural**. De este modo, **Castilla-La Mancha** se ha convertido en el primer productor de vino de **España**, con una media anual de entre 20 y 25 millones de hectolitros, copando el 80% del **mercado mundial** de **mostos** y **alcohol vínico**, con una facturación que supera los mil millones de euros. Una tierra que aman todas las **cepas** y en la que conviven nueve **Denominaciones de Origen** y seis **Pagos Vitícolas**. La **competitividad** de este **sector estratégico**, unida a los **métodos de cultivo**, la **tecnología enológica** utilizada en sus **elaboraciones** y su amplia gama de **variedades**, han hecho posible que los **caldos** de **C-LM** sean de los más demandados del **mercado**, contando en la actualidad con un volumen de **exportación** de 7 millones de hectolitros, tres veces superior al registrado en el año 2000.

La apuesta que el **Gobierno regional** está haciendo por el **sector vitivinícola**, convierte a este **cultivo** en el más **protegido** de **C-LM**, haciendo especial hincapié en la **promoción comercial** y en la **internacionalización** a la hora de incrementar el volumen de **ventas** y **fomentar** la **cultura del vino**, convirtiéndose además en uno de los lugares preferidos por los amantes del **enoturismo**.

región cuenta con un marco jurídico que protege la cepa autóctona. Entre las variedades autorizadas y las recomendadas suman un total de 40 tipos diferentes de uva, siendo

determinante en las características y personalidad del vino el tipo de fruto utilizado.

Salvo contadas excepciones, los grandes vinos de C-LM se obtienen a partir de un

coupage de diferentes variedades, atendiendo a las demandas del mercado, aunque también encontramos vinos monovarietales de garnacha de gran calidad en Méntrida.